

# くびらくも



## 私も幸せ あなたも幸せ

12/4から人権の日の12/10までは人権週間です。今年で68回目だそうです。毎年この時期に、子どもたちに人権にまつわる話をさせてもらっています。

私は子どもたちに、人権を考える上で大切にしてほしいこととして、自分を大切にすることだと話しています。自分を大切にできない人は、他の人も大切に思えないだろうと考えるからです。物やお金も大切でしょうが、幸せと思える気持ちがなければその人の人生は味気ないものになってしまうでしょう。「私も幸せ、あなたも幸せ、みんな幸せ」この言葉を合い言葉にして、伝えていけたらと思っています。

しかし、実際には難しいことも出てきます。例えば、私はその人の幸せを願っても、その人が私の幸せを願ってくれない場合は、相手への気持ちもうすれがちです。これは、ギブ・アンド・テイクの考え方から、仕方がないことのように思えます。だからこそ、一人ひとりが「みんな幸せ」の考え方を理解することが必要だと思います。それがあたりまえの世の中にするすることで、人権週間のねらいが達成するのだと思います。子どものうちにきちんと教えておきたいことだと思います。

第68回人権週間啓発活動重点目標

みんなで築こう 人権の世紀

～ 考えよう 相手の気持ち 未来へつなげよう 違いを認め合う心 ～

### 4年福祉実践教室(11/16)



車いす体験をしました

### PTA資源回収(11/22)



皆様のご協力のお陰で、短時間に集めることができました。感謝申し上げます。

### 図書委員による紙芝居

(11/18～25)

大放課の時間を使って、図書委員の子らが、紙芝居をしてくれました。



図書委員会の皆さん、ありがとうございました。

## 1年生「名古屋港水族館」(11/24)



バックヤードで、いろいろ質問をしました。  
楽しく魚の勉強ができました。

## 青少年を育てる会 環境部会 「鉢上げ作業」(11/27)



環境部会の皆様にご協力いただき、プランターへパンジーやビオラの苗を定植しました。80鉢ほど、できあがりました。ありがとうございました。

## 4年生「焼き物散歩道」(11/30)



セントレアでは、国際空港としての役割などをガイドの方にいてねいに教えていただきました。



## えほん村 読み聞かせ会(11/29)

鬼のお話あり、手遊びあり、子どもたちは、大喜びでした。



11/21朝会講話より

### 本をたくさん読もう

今週は「一斉家庭学習週間」です。そして、今月の目標は「本をたくさん読もう」です。読書は、いつでも、どこでも、読みたいときに読めて楽しいひとときを過ごすことができるものです。

今日は、西条八十という詩人の書いた「書物」という詩を紹介します。

#### 「書物」

雨がふるとき、風邪引いてすきな遊びができぬとき、子供よ、書物を読みなさい

書物はあなたをつれていく、海山こえていく千里 知らない国や、とほい国

見たこともない人たちや、また、めずらしい動物が あなたと遊び、話す

書物を読めば、友達は いつも出てる、眼のまえに

どんなに大事にしまっても、万年筆や、カメラなど、なくしてしまうことがある

書物はいっぺん読んだらば あなたの心の奥ふかく じつとそのまま残っている

書物がくれる財産は、一生消えない、なくなる

『西条八十全集 第7巻 童謡Ⅱ』より

皆さん、本をたくさん読みましょう。